MEDIO: EL FINANCIERO-BLOOMBERG TV

NOTICIERO: AL SONAR LA CAMPANA FECHA: 25/OCTUBRE/2024



Ambiente internacional, económico y geopolítico, afectan previsiones de crecimiento: Moody's

Extracto de la entrevista con Alfredo Coutinho, director de Análisis Económico para América Latina de Moody's Analytics, en el programa "Al Sonar la Campana", conducido por Héctor Jiménez Landín en El Financiero Bloomberg TV.

HECTOR JIMENEZ LANDIN: Nuestro país también entró en la revisión a la baja en las perspectivas de crecimiento, platiquemos del tema con Alfredo Coutinho, él es director de Análisis Económico para América Latina de Moody's Analytics. Muchas gracias Alfredo por estar con nosotros.

ALFREDO COUTIÑO: Es un placer estar con ustedes, muchas gracias por la invitación.

HECTOR JIMENEZ LANDIN: Si nos puede comentar por favor cuáles son los elementos que toma en cuenta el Fondo Monetario para hacer esta previsión de lo que viene.

ALFREDO COUTIÑO: Bueno, el ambiente internacional, no solamente económico, financiero, sino también el geopolítico, son básicamente los factores que están detrás de esta revisión en los pronósticos para la economía mundial y por supuesto también para los países importantes en el mundo, México entre ellos.

Entonces tenemos por ejemplo amenazas de proteccionismo no solamente de parte de los Estados Unidos, sino incluso de China y de algunos otros países, considerando ahí el caso de Brasil también.

Y por supuesto tenemos también los problemas geopolíticos, intervenciones militares, tenemos todavía vivo el problema de Rusia, Ucrania, el de Israel y otros países en el Medio Oriente. Y bueno, más recientemente en los últimos días hemos visto algunos ejercicios militares de China en el estrecho con Taiwán, lo cual viene a agregar también mayor incertidumbre y mayor riesgo para el desenvolvimiento de la economía mundial.

HECTOR JIMENEZ LANDIN: Alfredo, ¿qué recomendaciones hace el Fondo Monetario Internacional a los gobiernos, por ejemplo, al de México o a otras economías emergentes para estabilizar el endeudamiento y mitigar entonces también los riesgos que pueda representar a sus economías?

ALFREDO COUTIÑO: Bueno, en primer lugar como bien lo sabemos la receta importante es mantener la disciplina fiscal, esto quiere decir mantener el control del gasto público por un lado, por el otro lado también más que nada invertir en infraestructura pública que bien sabemos la inversión es la fuente de la ampliación de la capacidad productiva de la

economía y por supuesto también hacer esfuerzos por el lado de ingreso en términos de fiscalización y de mayor eficiencia en el ejercicio del gasto.

Hay que recordar que una medida muy importante para reducir el coeficiente de vulnerabilidad fiscal de la economía es hacer crecer la economía a tasas sostenibles y eso implica mayor inversión tanto pública como privada. En la medida en que una economía se expande más aceleradamente eso le permite a los gobiernos tener una mayor recaudación fiscal y por supuesto poder hacer frente a sus endeudamientos con el exterior. Se hace énfasis en ese riesgo geopolítico, ya nos lo comentabas Alfredo, con escalada de los conflictos regionales que podría afectar a los mercados de materias primas, concretamente materias primas.